







Semaine du harcèlement

Dans le cadre de la semaine contre le harcèlement, du 04 au 09 novembre 2024, diverses actions ont été menées à l'Externat et notamment au CDI. Etant donné que 6% des collégiens sont victimes de harcèlement au sein de leur établissement, la loi du 12 mars 2022 vise à le combattre. Mais qu'est que le harcèlement plus précisément ? C'est un acte de violence subi de manière répétée (cyber, physique ou morale) exercé par une personne ou un groupe de personnes. A l'Externat si quelqu'un est victime de harcèlement Mme Lejeune, l'infirmière, Mme Figuera, Mme Gernoux, les professeurs principaux et d'autres personnes adultes sont disponibles pour lutter contre cette violence. Il existe aussi une cellule de veille dont fait partie le chef d'établissement Monsieur Chauveau qui consiste à accompagner les élèves au mieux dans leur difficultés ou leur souffrance. Enfin, un numéro national d'aide, le 3018, gratuit et anonyme, existe et permet d'écouter les victimes et de leur donner des conseils.

Valentin Demont- Alves

Octobre rose

Environ une femme sur huit est touchée par le cancer du sein, soit 30%. Les symptômes les plus fréquents sont : la présence d'une tumeur (soit maligne ce qui signifie qu'elle est cancéreuse, soit bénigne ce qui veut dire qu'elle ne l'est pas) au niveau de l'aisselle ou de la clavicule, des douleurs au niveau du sein, une modification de la taille et de la couleur de la poitrine, une modification de la couleur du téton et une fatigue importante.



Mme Citte, Mme Lejeune et les élèves du BDL lors de l'atelier

En prévention, l'autopalpation est primordiale et à faire chaque début de saison minimum. Cela peut permettre un diagnostic plus précoce. Si la femme repère un des symptômes ci-dessus, il est important qu'elle aille consulter son médecin rapidement.

Un traitement peut être adapté en fonction du stade de la maladie : chirurgie, immunothérapie, chimiothérapie, radiothérapie et suivi psychologique.

Octobre rose est un mois pour sensibiliser sur le cancer du sein, il ne faut pas avoir peur d'en parler car le dépistage peut sauver des vies. A l'Externat, Madame Lejeune a mobilisé le bureau des élèves au CDI et animé un atelier en collaboration avec Madame Citte, sage femme, pour sensibiliser les élèves.

Kamil Lavoue

Blagues



Qu'est-ce qu'un tennisman adore faire

Rendre des services.

Qu'est-ce qui est transparent et qui court dans un champ

Un troupeau de vitres.

Quel crustacé est le plus léger de la mer?



ra bajonkae.



es mots du mois

Jour des morts : Tag der Gefallenen



Jour des morts : Día de Muertos



Ils étaient 272 élèves de CM2 et 230 élèves de 6e : les élèves de 6e ont accueilli les élèves des écoles alentours (St Anne, St Claire, Sacré Coeur, St- Nicolas, St Michel, Notre-Dame de Bon Port et Notre Dame de Toutes Joies) pour un mémorable tournoi de balle au camp!

Ce rendez-vous annuel est la première étape vers le collège pour ces petits CM2 : ils retrouvent leurs aînés et les interrogent sur leur ressenti, un mois après la rentrée.

Et surtout, ils s'amusent!

Cette nouvelle édition, sous le soleil, a permis à tous de se dépenser : l'ambiance était sportive et festive !

Les professeurs d'EPS ont animé cette journée et les vainqueurs CM2 sont Buenos Aires, école Notre Dame de Toutes Joies et les équipes de la 6e G qui sont repartis avec de belles et grandes coupes!

Cette année, le fair-play a également été récompensé : bravo aux élèves de Notre-Dame de toute joies !

Merci aux professeurs des écoles, aux parents accompagnateurs, aux professeurs et personnel de l'Externat pour leur aide et leur bonne humeur.

Prochaine étape pour les CM2 : les portes ouvertes le 23 novembre !

Mme Oger et Mme Gernoux

<u>le coup de coeur du CDI :</u> <u>Une sacrée mamie</u>

Une sacrée mamie raconte l'histoire d'Akiro, un jeune garçon confronté à des problèmes financiers qui va s'installer chez son étrange grand-mère où vivait sa mère quand elle était plus jeune. Mais grave problème : sa grandmère vit dans une grande pauvreté. Grâce à l'aide de drôles de techniques, Akiro parvient à vivre normalement. Ce manga est très amusant, car Akiro est très naïf et sa grand-mère redouble de ruses et d'astuces pour pouvoir lui offrir une vie saine. Malgré tout, ce manga parle de sujet sérieux comme la guerre, la pauvreté et plein d'autres thèmes sans les caricaturer. Tout ça sous le signe de l'humour. Nous vous le conseillons après une dure journée de cours (pour vous détendre).

Marion leroy



Oktoberfest



L'Oktoberfest, célèbre festival de Munich, attire chaque année des millions de visiteurs du monde entier. Cet événement festif, qui dure généralement de miseptembre à début octobre, célèbre la culture bavaroise à travers la bière, la musique et la gastronomie. Sous de grandes tentes décorées aux couleurs bleu et blanc, les participants dégustent des bières artisanales servies dans des chopes massives, accompagnées de bretzels et de plats traditionnels comme le rôti de porc. Les tenues folkloriques, telles que le lederhosen et le dirndl, ajoutent une touche authentique à l'ambiance. L'Oktoberfest est bien plus qu'une fête, c'est une expérience culturelle unique!

Gustave Du Bois De La Ferronnière



ممال المحمد



salade de fenouil, avocat et orange.

- Pour 4 pers.
- 2 avocats, 2 orange, 1 cs de vinaigre balsamique, 1 fenouil, 2 cs d'huile d'olive, 1 oignon.
- -couper le fenouil en lamelle.
- -couper l'avocat en quartier et hacher l'oignon.
- -peler et couper les oranges.
- -mélanger ensuite l'huile d'olive et le vinaigre balsamique.
- -mélanger les avocats, les oranges, le fenouil et l'oignon.
- -ajouter un filet d'huile d'olive et de vinaigre balsamique.
- -mettre un peu de sel au dessus.

Bon appétit et bonne dégustation !



Valentin Ould - Aoudia

Calypso - Projet



L'équipe de tournage variations studios recherche des élèves de niveau 4 ème pour des rôles principaux, d'autres niveaux 6 ème, 5 ème pour des rôles moins importants. **Certaines scènes seront tournées de 16h à 17h. Faites attention en vous inscrivant!**

Plus d'information : https://padlet.com/JDEinternational/projet-calyspo-tableau-de-bord-19is4m9bjyay9ae0

Directeurs: Antoine LAMER

Directeur adjoint : Thibaud Cherbonnier

Directrices de publications : Mme OGER, Mme LEMALLIER

Résponsable rédacteur : Constant Taburet

Journalistes: Kamil Lavoue/ Malo verot / Valentin Demont Alves / Gustave Du Bois De La Ferronnière Direction: Antoine LAMER/Mme OGER/Mme GERNOUX/Mme LEMALLIER/Mme RODRIGUEZ-BLANCO/Kamil LAVOUE/Manon lopes

Le Journal de l'EDEN fait partie du groupe JDE. Toute demande d'article, d'annonces, d'affiche, ou réclamation devra être envoyée à ce mail : JDEEnteirtaiment@proton.me